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Сессия Верховного Совета СССР
2 августа в Москве начала работу первая сессия Верховного Сове

та СССР седьмого созыва. В 10 часов утра открылось заседание Со
вета Союза. Зал заседаний Верховного Совета СССР заполнили депу
таты и многочисленные гости.

Горячими аплодисментами собравшиеся встретили появление в 
президиуме товарищей Л. И. Брежнева, Г. И. Воронова, А. П. Кири
ленко, К. Т. Мазурова, Н. В. Подгорного, М. А. Суслова, П. Е. Ш е
леста, В. В. Гришина, П. Н. Демичева, Д. А. Кунаева. В. В. Щер- 
бицкого. И. В. Капитонова, Ф. Д. Кулакова.

По поручению Совета старейшин депутат М. В. Келдыш вносит 
предложение поручить открытие первой сессйи Совета Союза Верхов
ного Совета СССР одному из старейших депутатов первому секре
тарю правления Союза писателей СССР К. А . Федину.

После выступления К. А. Федина, пожелавшего депутатам плодо
творной работы на благо народа, участники сессии приступили к вы
борам председателя Совета Союза и его заместителей.

Председателем палаты единогласно избран И. В. Спиридонов. За

тем утверждается регламент работы Совета Союза и совместных за
седаний Совета Союза и Совета Национальностей.

Палата переходит к обсуждению повестки дня сессии. На рассмот
рение депутатов вносятся следующие вопросы:

1. Избрание Мандатной комиссии Совета Союза.
2. Образование постоянных комиссий Совета Союза и Совета 

Национальностей.
3. Утверждение Указов Президиума Верховного Совета СССР.
4. Избрание Президиума Верховного Совета СССР.
5. Образование правительства СССР — Совета Министров СССР.
Совет Союза единогласно утверждает повестку дня и порядок рас

смотрения вопросов.
Депутаты избирают Мандатную комиссию Совета Союза в составе 

31 человека. Председателем комиссии избран депутат Н. Н. Родионов 
(Челябинская область).

На этом перзое заседание Совета Союза Верховного Совета СССР, 
заканчивается. (ТАСС).

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ВЫСОКИМИ НАГРАДАМИ
За достигнутые успехи в вы

полнении заданий семилетнего 
плана Президиум Верховного Со
вета СССР Указом от 28 июля 
1966 года наградил орденами и 
медалями СССР группу работни
ков транспортного строительства, 
работников партийных, совет
ских, профсоюзных и комсомоль
ских организаций.

В том числе по Томской обла
сти:
i ОРДЕНОМ ЛЕНИНА

Дрейзина Элеозара Израилеви
ча —  главного инженера проек
та института «Томгипротранс».

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО ! КРАСНОГО ЗНАМЕНИ
Кислова Александра Алексе

евича —  мастера механизирован
ной колонны № 64 треста «Сиб- 
строймеханизация».

Кудрявцева Александра Никан- 
дровича —  начальника ремонтно- 
восстановительного поезда № 10 
треста «Запсибтрансстрой».

ОРДЕНОМ «ЗНАК ПОЧЕТА»
Безрукова Алексея Семенови

ча — главного механика мосто- 
ноезда X: 804 мостостроительно
го треста Хг 2.

Королькова Анатолия Серге
евича — начальника моетопоезда 
№ 804 мостостроительного тре
ста X' 2.

Лелекова Дмитрия Никитовича 
—ь мастера ремонтно-восстанови
тельного поезда К: 10 треста 
«Запсибтрансстрой».

Супруна Николая Лукьянови
ча— машиниста экскаватора ме
ханизированной колонны № 64 
треста «Сибстроймеханизания».

МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВУЮ 
ДОБЛЕСТЬ»

Ильина Виктора Егоровича —  
бетонщика моетопоезда № 804 
мостостроительного треста № 2.

Кутепову Александру Иванов
ну — мотористку ремонтно-вос
становительного поезда Mi 10 
треста «Запсибтрансстрой».

Ларионова Андрея Дмитриеви
ча — главного инженера проек
та института «Томгипротранс»,

Макарову Марию Федотовну —  
начальника отдела института 
«Томгипротранс».

МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВОЕ 
ОТЛИЧИЕ»

Ковардину Валентину Дани
ловну — бригадира путейцев мо- 
стопоезда М» 833 треста «Запсиб
трансстрой».

Непомнящих Александра Ана,- 
тольевича — мастера мостопоез- 
да Mi 833 треста «Запеибтранс- 
строй».

Тарабрину Радью Ахатовну —1 
мастера ремонтно-восстановитель
ного поезда М5 10 треста «Зап
сибтрансстрой».

Шубина Владимира Федорови
ча — бригадира комплексной 
бригады ремонтно-восстановитель
ного поезда Mi 10 треста .«Зап
сибтрансстрой».
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КОЖЕВНИКОВЦЫ 
НАЧАЛИ ЖАТВУМ О Л О Т ,  Н А К О В А Л Ь Н Я  Д А  Р У К И  К У З Н Е Ц А

Нещадно палит солн
це. Жарко. А  в про
пахшей машинным 
маслом кузнице еще 
жарче. Гулкий удар 
следует за ударом, и 
кусок бесформенного 
металла превращается 
в деталь, которая пой
дет на сенокосилку.

Семен Петрович 
Кромин поставил но
вые пилы, закрепил 
сегменты и рычаги, 
привернул зубья. Сено
косилка готова.

Шаркая пора нынче 
в совхозе «Россия». 
Все выехали на луга, 
на заготовку кормов.

Техника вся отре
монтирована досрочно, 
с высоким качеством.

— Постарался наш 
Петрович, — говорят 
рабочие совхоза о 
своем кузнеце.

Семену Петровичу 
Кромину на днях ис
полнилось 62 года. 
Проводили, было, его 
на пенсию. Но не вы
несла душа старого 
кузнеца, захотелось 
снова к горячему ме
таллу, к молоту, к лю
дям.

Сорок четыре года 
работает Семен Петро
вич кузнецом. Восемь

из них — молотобой
цем. Стаж солидный. 
Перерыв, правда, был: 
уходил на фронт в Ве
ликую Отечественную 
войну.

В сельской кузнице 
рядом с молотом рас
положились старенький 
токарный станок
ДИП-200 и электросва
рочный аппарат. Се
мен Петрович не толь
ко кузнец. Если нуж
но, он становится тока
рем, электросварщи
ком, слесарем, жестян
щиком.

Гордится своим учи

телем подручный-мо
лотобоец Иван Грид
нев. Ему всего трид
цать. Но, переняв опыт 
у Семена Петровича, 
он не отстает от старо
го кузнеца и может в 
случае необходимости 
его заменить.

Сенокос — страдная 
пора. Позарез нужные 
вещи делают молот, 
наковальня да руки 
кузнеца.

И. ПОГУЛЯЕВ. 
Село Бабарыкино 
Шегарского района.

НА П О КО С А Х  М Н О Ж А Т С Я  С ТО ГА
ДВА ДНЯ ПУСТУЮТ 

КАБИНЕТЫ

ЛЕСНАЯ ОПУШКА на гра
нице владений Лавровской 

и Верхне-Сеченовской 
ферм. Издали доносится гул 
моторов. Между деревьев про
ползают тракторы с волокуша
ми. оставляя копны душистого 
сена. Их тут же скир
дуют на кроны срубленных 
берез.

На соседней поляне, от вал
ка к валку, передвигается пресс- 
подборщик. Один за другим 
следуют глухие удары будто бо
гатырского кулака. Размеренно 
щелкает вязальный аппарат, и 
на загонку падает двухпудовый 
тюк прессованного сена, за ним 
следующий... ,

Заготовку сена ведут зор- 
кальцевцы. Три механизирован
ных кормодобывающих звена. 
Нелегко им: угодий, располо
женных вблизи, мало, и прихо
дится технику и людей перебра
сывать за сорок километров. 
Выручают четкая организация 
труда, применение комплекса 
механизмов.

Среди рабочих, занятых на 
сеноуборке, — агроном, бух
галтер, учетчик. Пример подает 
управляющий Дмитрий Василь
евич Хлебников, недавно на
гражденный медалью «За тру
довое отличие».

За безотказной работой меха
низмов присматривает ферм- 
ский механик Василий Ефимо
вич Жарков. Конечно, больше 
всего он печется о пресс-под
борщике. Умело управляет им 
опытный тракторист Илья Ар- 
тамонович Зварыгин.

Может возникнуть вопрос: 
наверное, специалисты фермы 
и счетные работники случайно

оказались на сенокосе. Ответ 
прост — в совхозе давно сло
жилась добрая традиция: в
пятницу и субботу пустуют ка
бинеты на центральной усадьбе 
н на фермах. Все выходят на 
луга, чтобы внести свою лепту 
в создание прочной кормовой 
базы для животноводства.

Результаты налицо. Взять 
хотя бы рыбаловцев. Только за 
одну пятницу они заготовили 
70 тонн добротного сена.

ИЗ ФОНДА 
ПРЕДПРИЯТИЯ

Глаз еле охватывает поле, 
обрамленное лесополосой. На 
противоположном краю два 
трактора, идущих друг за дру
гом, кажутся заводными. Они 
быстро приближаются. Уже 
можно различить, как косилки 
под самый корешок срезают 
клевер и тимофеевку.

На высоких скоростях рабо
тают агрегаты — трактористы 
сами управляют из кабины на
весными косилками.

На этом участке многолет
них трав трудится Николай Сте
панович Девятин — механизатор 
широкого профиля. В трудные 
для хозяйства минуты обслу
живает любую сельскохозяйст
венную машину.

Рядом с Николаем Степано
вичем водит «Беларусь» Петр 
Шапарев. Недавно он окон
чил Колпашевское профтех
училище и сейчас не уступает 
опытным.

Здесь, на Верхне-Сеченов
ской ферме, как и в других се
лах совхоза, стараются исполь
зовать все резервы и возмож
ности. чтобы обеспечить живот
ным сытную зимовку. Там, где

нельзя применить технику, де
сятки рабочих косят травы 
вручную. Ветераны-пенсионеры 
тоже вышли в тайгу с литовка
ми. Рядом со взрослыми тру
дятся школьники. В уборке се
на помогают горожане.

Заготовку кормов стимулиру
ют меры поощрения, вырабо
танные руководством^ совхоза 

совместно с партийной и проф
союзной организациями. Допол
нительная оплата предусмот
рена при выполнении сменных 
норм от 105 до 150 процентов. 
Премиальные выдаются меха
низированным звеньям за каж
дые убранные 15 тонн.

Всего из Фонда предприятия 
на поощрение передовиков се
нокоса выделено 10 тысяч 
рублей.
ЗАВОД НА ОКРАИНЕ СЕЛА

Агрегат для приготовления витаминной травяной муки.

На окраине села Губина, где 
разместилась одна из совхоз
ных ферм, несколько дней чу
додействовала группа рабочих 
вместе с молодым инженером 
Аркадием Яковлевичем Коми! 
саровЫм, выпускником сель
скохозяйственного института. 
Когда они закончили сборку, 
на площадке поднялся сложный 
агрегат, высотой почти в двух
этажное здание. В лучах июль
ского солнца отливает серебром 
его корпус.

Предполагал ли бессменный 
машинист зерносушилки Алек
сандр Евгеньевич Губин, что 
придется ему сменить специ
альность и управлять этим 
своеобразным заводом? Пожа
луй, нет. Углубился в инструк
цию: «Помните! Работа на 
АВМ-0,4 требует прочных зна
ний и опыта». Но не отступил 
ся. Вместе с инженером, как 
говорится, ощупал каждый 
узел, привык к пульту управле 
нин, автоматической системе 
сигнализации и терморегулиро
вания.

Словом, агрегат для произ
водства витаминной травяной 

муки — ценного и питательно
го корма — пошел на полную 
мощность, как только рядом 
установили силосорезку. Теперь 
лишь успевай подвозить зеле
ную массу, которая по полотну 
транспортера поступает в су
шильный барабан и подвергает
ся соответствующей обработке. 
Готовая продукция затаривает
ся в мешки.

Сейчас завод работает в две 
смены. Заготовленная впрок 
витаминная травяная мука 
войдет зимой в рационы дойных 
гуртов и повысит их продук
тивность.

К. Ш У ВАЛ К А,
С овхоз «Р ы баловский»,

Н аступает самая напря
женная сельскохозяйственная 
кампания на селе —  жатва 
хлебов. Первыми в нашей об 
ласти начинают ее кожевни- 
ковцы. Х леборобы  самого 
ю ж ного в районе и в области 
хозяйства —  колхоза имени 
X X II съезда КПСС —  ведут 
сейчас раздельную уборку 
ржи. Скошены первые 1 0 0  
гектаров.

Х орош о начали жатву тру
женики Ерестнинского отде
ления, М еханизаторы этого 
отделения В. Сладкин и 
Н. Н осков уложили в валки 
более 3 0  гектаров ржи.

В сего эта культура зани
мает в хозяйстве 2 .0 0 0  гекта
ров. Из них 8 0 0  труженики 
артели рассчитывают убрать 
раздельным способом .

О бязательство хлеборобов 
—  завершить ж атву за 2 5  —  
3 0  рабочих дней.

ВОРОНЕЖСКАЯ, ТУЛЬСКАЯ, 
ЛЬВОВСКАЯ, КАЛУЖСКАЯ 
ОБЛАСТИ ВЫПОЛНИЛИ 

ПЛАН ПРОДАЖИ 
ЗЕРНА ГОСУДАРСТВУ

Труженики сельского хозяйства 
Воронежской области вырастили 
хороший урожай зерновых куль
тур и успешно выполнили план 
продажи зерна государству (кро
ме кукурузы, проса и гречихи).

На 1 августа колхозы и сов
хозы области продали государст
ву 1.053 тыс. тонн зерна при 
плане 1.000 тыс. тонн.

Колхозы и совхозы Тульской, 
Львовской и Калужской областей 
выполнили установленный план 
продажи хлеба государству.

В е с т и  с  н е ф т я н о г о  
п е р в е н ц а

ГОРОД
НАЧИНАЕТСЯ
Т А К

ТРЕ Ж Е В О Е . На кру
том берегу Пасола, в 

нескольких километрах от 
Оби, вытянулся небольшой, 
аккуратный и чистый поселок 
рыбаков. Кто слышал о нем 
в области? А  сейчас в этот 
поселок идут грузы из раз
ных городов страны: оборудо
вание, механизмы,, строитель
ные материалы. Их получа
тели —  нефтяники, бурови
ки, строители, монтажники. 
Круглые сутки иногда длится 
рабочий день у могучего 
исполина —  плавучего крана 
(снимок вверху).

Пожалуй, нигде на севере 
области так не чувствую тся 
предстоящ ие перемены. По
селок вступает в завтра. И 
это завтра уже определено —  
в области вырастет новый 
город нефтяников.

Нормировщ ик строитель
ного участка Рудольф  Ани
симов и плотник Виктор Д о
ронин в Стреж евом с первых 
дней. Правда, у Виктора спе
циальность плотника —  не 
единственная. В Стреж евом 
он начинал лесорубом , потом 
был водителем. Только по
том взял в руки топор. На 
просторной, расчищенной 
площадке выстроились, бал
ки. Первая улица, первые 
тротуары . Пускай это даже 
всего три плахи (снимок вни
зу).

Но тротуар измеряется 
какой-нибудь сотней метров. 
Вплотную к площадке, к 
балкам подступает заболо
ченный торфяник. Так что 
сапоги —  самый распростра
ненный вид обуви.

Город начинается с бал
ков и сборны х домов. Но это 
будет многоэтажный город 
нефтяников. Пока в Стреже- 
вое переехал первый отряд 
тех, кто ведет освоение 
крупнейшего в стране место
рождения нефти. В поселке 
разместились контора буре
ния, нефтепромысловое уп
равление «Т ом скн еф ть», не
давно созданная промысло
во-геофизическая экспедиция, 
строители С У -13, С М У -5, 
С М У -9. Они заложили но
вый город, они создаю т том- • 
скую  нефтяную индустрию.

Л. СЕМ ЕН ОВ.
Ф ото Ф. Хитриневича.

И Н Ф О Р М А Ц И Я  ДНЯ
ОПЕРЕЖАЯ ГРАФИК

Ни на минуту не умолкает рев ди
зелей на буровой Р-22 Усть-Сильгин- 
ской нефтеразведки, расположенной 
на Южно-Мыльджинской площади 

восточнее истоков реки Салат. Зем- 
лепроходчики из бригады бурового 
мастера В. П. Бизяева прошли уже 
2.140 метров в глубь земли. До про- 
ектной отметки осталось полкило- 
метра. Несмотря на то, что условия 
бурения требуют частого (через 
пять-десять метров) отбора керна, 
буровики рассчитывают закончить 
проходку скважины до начала сен
тября, значительно раньше планово
го срока.

В. ПАВЛОВА.

ПЯТНАДЦАТЬ ПРЕМИЙ
Их -к лучат ученые, инженеры, тех

ники, рабочие-новаторы, деятели 
литературы и искусства Томска за 
лучшие практические работы, изо
бретения, художественные произве
дения. Размер премий от 50 до 
200 рублей. В конкурсе могут участ
вовать предприятия и отдельные це-
ш н м ш т ш ш ш ш ш и а ж ш и

хи, добившиеся высокой культуры 
производства, отдельные объекты 
строительства и благоустройства, а в 
области культуры — лучшие кол
лективы художественной самодея
тельности. Организаторы конкурса 
— Томский горком КПСС, межву
зовский научный совет и областной 
совет научно-технических обществ — 
решили посвятить его 50-летию Ок
тября.

Н. СТРОГАЧ.

ПРИВЕТ, ВОЛНА 
БАЙКАЛЬСКАЯ!

Группа учащихся старших классов 
— будущих экскурсоводов-тури- 
стов — любуется сейчас величествен
ными пейзажами Байкала. Во главе 
С преподавателем 21-й школы В. П. 
Екимовой они приехали на берега 
«священного моря», чтобы позна
комиться с природой и экономикой 
края. Сейчас ребята совершают ув
лекательные походы по горам, ок
ружающим самое глубокое озеро 
мира. Затем они посетят шахты и 
промышленные предприятия При

байкалья. Экскурсия продлится двад
цать один день.

Н. МИХАЙЛОВА.

«БАКЧАРСКИЙ 
ЦУМ» ЗАЛОЖЕН

Вчера заложены первые блоки в 
фундамент будущего бакчарского 
универмага. Пройдет год, и на цент
ральной улице села, носящей имя 
В. И. Ленина, поднимется двухэтаж
ное каменное здание с большими 
светлыми окнами. В «бакчарском 
ЦУМе», как шутя называют ново
стройку жители райцентра, будут 

шестнадцать рабочих мест для про
давцов, витрины и стеллажи, обору
дованные по последнему слову тор
говой техники. Строительство, кото
рое ведет стройуправление облпот
ребсоюза, будет закончено в 1967 
году. Его сметная стоимость — 186 
тысяч рублей.

И. ТАРАСОВА.

НА СТОЛ ТОМИЧЕИ
В томские магазины поступили 

пе рвы е партии новой продукции, 
выпуск которой освоен Томским мо
лочным заводом. Это топленое мо
локо в бутылках — деликатесная 
продукция, жирность которой дости
гает шести процентов; плавленый

сыр «Домашний» высоких вкусо
вых и питательных качеств, а также 
зернистый весовой творог. Техноло
гию производства новой продукции 
разработала группа работников за
вода под руководством заведующей 
производством А. П. Новгородце- 
вой. В торгующие организации го
рода отправлено уже полторы тон
ны молочных новинок.

В. ТАРАСОВ.

НАСТУПЛЕНИЕ 
НА БОЛОТО

Четыреста пятьдесят гектаров в 
пойме реки Кии в Зырянском райо
не издавна считались бросовыми 
землях и и носили имя Красноярско
го болота. И вот недавно сюда при
шла мощная техника. Работники 
Чердатской машинно-мелиоративной 
станции, получив проектно-сметную 
документацию от Томского треста 
«Водстрой», вчера приступили к про
кладке магистрального осушитель
ного канала, общая длина которого 
в будущем составит четыре с поло
виной километра. К осени 1967 года 
работы должны быть закончены, и 
Красноярское болото навсегда ис
чезнет с карты района, уступив ме
сто пастбищам и лугам.

Н. РАСПУТИН.
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П О  Т Р О П К А М  О Т  М А Г И С Т Р А Л И

Отлично работают отделочницы бригады Н. А. Бабенко из 
строительного управления №  13 треста «Томскстрой». Они 
почти вдвое перевыполняют задания.

На снимке: члены бригады Н. А. Бабенко во время обеден
ного перерыва. Фото Н. Игнатовского.

О с е т р  с и б и р с к и й
САЛЕХАРД, 1 августа. (ТАСС). В дельте Оби разгар осет

ровой путины. Особенно большие уловы удаются промыслови
кам Аксарковскогс и Пуйковского рыбозаводов.

Сейчас Салехардский рыбоконсервный комбинат, куда посту
пают все осетровые, ежедневно принимает до семисот больших 
рыб. Среди них попадаются «рекордсмены» весом до пятидеся
ти килограммов.

С начала путины комбинат получил для переработки около 
100 тонн завоевавшего мировую известность сибирского осетра.

Сравнительно недавно у нас в 
районе создана новая партийная 
организация, которая объединила 
всех коммунистов, работающих на 
предприятиях строительных мате
риалов. Был избран партком объ
единения предприятий строительных 
материалов. Он еще молод, как и 
само объединение, ставшее у нас 
центром стройиндустрии. Но моло
дость "не дает права на скидку и не 
может служить оправданием ошибок 

| и промахов. А их в работе парткома 
немало. И прежде всего в воспитании 
руководящих кадров.

Рождение парткома совпало с завер
шением работы сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС. С вдумчивой дея
тельности по осуществлению мер 
хозяйственной реформы нужно бы
ло и начинать партийной организа
ции. Но партком распылил свои си
лы на решение мелких, текущих 
вопросов, слабо ориентировал кадры 
на новые методы хозяйствования.

Не случайно поэтому руководите
ли ОПСМ и сейчас больше говорят 
о представленных им широких пра
вах, нежели об ответственности, ко
торая возрастает прямо пропорци
онально правам. Беседуя с ними, 
приходишь к выводу: отдельные
хозяйственники видят весь смысл 
перестройки только в том, чтобы за 
счет сокращения какого-то количе
ства работающих повысить оклады 
и премии оставшимся, Все осталь
ное, мол, приложится само собой. 
Есть такие, которым кажется, буд
то в новых условиях будут действо
вать только материальные рычаги: 
моральные стимулы, дескать, утра
тят свою значимость, отойдут на 
задний план. Нетрудно понять, что 
подобные рассуждения могли поя
виться от незнания существа хо
зяйственной реформы. Здесь дальше 
поверхностного ознакомления с ма
териалами Пленума ЦК не пошли.

Партком не занялся по-настояще
му воспитанием людей, привыкших 
работать и мыслить по давно сло
жившимся правилам и инструкциям.

На одном из собраний мне дове
лось услышать такую фразу:

— Прежде нам приходилось 
работать больше всего ногами — бе
гать по инстанциям, утрясать, со
гласовывать. Сейчас надо перестра
иваться —  работать головой.

Конечно, мысль выражена слиш
ком утрированно, но доля правды в 
ней, несомненно, есть. Теперь мно
гие путы, связывающие руководите
ля, отпадают; он получает большую 
самостоятельность, возможность 
проявить инициативу, опираясь 
при этом на коллектив.

Но эти возможности з ОПСМ ис
пользуются плохо. Директор объеди
нения тов. Ярославцев и главный ин
женер тов. Гныря пренебрегают мне
нием коллектива. Так же стали по
ступать и их заместители. Руково
дители объединения игнорируют не 
только производственные, но и пар
тийные собрания.

На одном из открытых партсобра
ний шла речь о задачах строителей 
в послесъездовский период. Пришли 
многие —  и коммунисты, и беспар
тийные. Не было только тов. Ярос
лавцева, его заместителей и глав
ного инженера.

На другом собрании коллектив 
вел речь о внедрении нового метода 
монтажных работ. Спорили, горя
чились, а потом заметили:

— Постойте, а где же начальст
во? Без них что толку говорить!

Своим • отсутствием т. Ярославцев 
И другие руководители объединения 
снова дали понять, что они не очень- 
то дорожат мнением коллектива. А 
партком и его секретарь тов. Межен
ный проявляют в вопросах укреп
ления партийной дисциплины уди
вительную мягкотелость.

В объединении трудятся 210 ин
женерно-технических работников.

С такой армией можно отлично на
ладить воспитательную работу. Но 
эту силу партком оставил в резер
ве. . В созданную им группу полит
информаторов вошло всего восемь 
человек,- в том числе и т. Ярослав

цев. Очевидно, равняясь на дирек
тора, ни один член этой группы не 
выступил перед рабочими.

—  Признаться, я и не знал, что 
руковожу этой группой, — откро
венно заявил мне член парткома 
т. Полещук. — Видимо, без меня 
меня женили.

Этим признанием охарактеризо
ван стиль работы парткома: поверх
ностный, показной, нетребователь
ный. Партком так и не смог повер
нуть руководителей лицом к коллек
тиву. Нецелеустремленно, вразнобой 
работают профсоюзная, комсомоль
ская и другие общественные органи
зации. На предприятиях заглох голос 
народных контролеров, не создано 
партийных групп.

Живучц здесь старые, раскрити
кованные методы хозяйствования, 
вроде борьбы за голый «вал», замо
раживания различных остатков и 
т. д. За это полугодие предприятия 
ОПСМ недодали строителям треста 
«Томскстрой» свыше 3,5 тысячи 
кубометров сборного железобетона. В 
то же время 7 тысяч кубометров кон
струкций лежит мертвым капита
лом. Но и при этом условии продол
жается выпуск изделий с запасом, 
на случай брака. Нетрудно пред
ставить, как выглядит экономиче
ская сторона деятельности предприя
тий. Сюда давно стучится хозрасчет. 
Но руководители ОПСМ поставили 
на его пути шлагбаум. На четвер
том заводе, например, нет ни одного 
хозрасчетного участка. Лишь двумя 
хозрасчетными бригадами может по
хвалиться завод Л? 2. На головном 
же предприятии из 11 цехов всего 
пять хозрасчетных.

Нельзя утверждать, что парт
ком не знал, как важно обогатить 
людей экономическими знаниями, 
заставить их понять смысл хозяйст
венной перестройки. Однако пропа
ганду экономических знаний выпу
сти™ из виду.

А сколько полезного могли бы 
дать в этом отношении регулярные 
встречи руководителей с рабочими! |

Учить других и учиться самим рабо
тать по-новому— первейший долг ру
ководителя.

Руководители ОПСМ не балуют 
предприятия своим посещением. 
Чаще всего их можно увидеть нА 
головном заводе, до которого рукой 
подать от кабинетов. На других же 
заводах некоторые руководители за 
полгода побывали не более двух
трех раз. Но и это были кратковре
менные визиты, без широкого обще
ния с рабочими.

Создается впечатление, будто ру
ководители ОПСМ и подведомствен
ные им коллективы расположены на 
противоположных берегах, между 
которыми рухнул мостик. Починить 
же его не хватает сил у парткома. 
Так и живут они порознь.

В том же здании, где сидят руко
водители объединения, находится 
контора домомонтажного управления. 
Но на планерках домомонтажников 
работники объединения не бывают, 
не оказывают им помощи, не коорди
нируют их действия.

Положение печальное. В этом 
году домомонтажники не справились 
ни с одним месячным планом. Причи
ны срывов —  несвоевременная сда
ча фундаментов, необеспеченность 
панелями, ограждениями для балко
нов, лестничными клетками и т. д. 
К тому же монтажники нередко по
лучают детали низкого качества.

Трест «Томскстрой» затратил уже 
свыше ста-тысяч рублей только на 
то, чтобы довести продукцию ОПСМ 
до соответствующих кондиций. До
момонтажники пытались не только 
высказать свой протест такому на
плыву брака, но и противопоставить 
свои контрмеры — осуществить 
жесткий заслон браку с помощью 
своих контролеров.

Но их действий не поддержали в 
ОПСМ. Члены парткома расценили 
эти контрмеры как удар по автори
тету руководителей объединения. 
Они приняли решение, в котором 
так и записано: «Осудить поведение 
отдельных работников ДМУ, кото

рые берут под сомнение решение о 
качестве панелей...».

Тут следует сделать пояснение. 
Еще до того, как домомонтажники 
применили контрмеры, партком при
нимал специальное решение о лик
видации брака. На начальника ОТК 
объединения ,и заместителя главного 
инженера была возложена персо
нальная ответственность за качест
во продукции и монтаж панелей. 
Половодье брака не сокращается.' 
Естественно, монтажники усомнились 
в высокой ответственности указан
ных выше лиц.

На основании решения парткома 
директор объединения издал приказ,, 
в котором наказал некоторых работ
ников ОТК за слишком придирчивую 
проверку выпускаемой продукции* 
Вот, мол, вам за палки в колеса!

Недавно бюро Кировского райко
ма тщательно разобралось в делах 
на предприятиях ОПСМ, указало ру- 
ководителям-коммунистам и партко
му на недостатки в организации со
ревнования, воспитании людей, на 
необходимость повышения ответст
венности каждого работника за по
рученное дело.

Хозяйственники и партком̂  долж
ны сделать выводы. Им необходимо 
взяться за решение коренных вопро
сов производства, стать более дело
витыми, опираться на крллектив. 
Особое внимание важно сосредото
чить на учебе партийного актива. 
Это очень важно. Ведь многие недо
статки — следствие слабого знания 
руководителями и активистами 
форм воспитательной работы, мето
дов общественного воздействия, не
умения правильно расставить силы* 
распределить время и т. д.

Членам парткома необходимо ча
ще встречаться с людьми, расширить 
свой актив. Только знание настрое
ний, нужд, запросов людей позволит 
парткому держать руку на пульее 
жизни.

А. СОСНОВСКИЙ,
инструктор Кировского райкома 

партии г. Томска.

Щ

К РУГЛЫЕ головки маховиков 
видны издалека. Одни из 
них, огромные, венчающие 
могрые 160-тонные прес

сы, вращаются медленно и' раз
машисто. Другие, поменьше, кру
тятся с бешеной скоростью. В прохо
дах деловито снуют груженные сталь
ными полосами электрокары. Обыч
ный трудовой день штамповочного 
цеха.

Но давайте познакомимся получше 
с жизнью цеха. Вот неподвижно за
стыл маховик одного станка, *вот 
бездействует другой. Из восьмиде
сяти эксцентриковых прессов штам
повочного цеха примерно 
тридцать постоянно простаи
вают. Причины как будто вес
кие — ремонт, смена штам
пов... И все-таки тридцать — 
эго очень много.

Есть ли резервы уменьше
ния числа этих безмолствую- 
щих исполинов?

Ремонт... Вряд ли кто-ни
будь станет оспаривать его 
необходимость. Однако в вось
мом цехе восстановление стан
ка часто затягивается, неред
ки повторные ремонты. И дело 
вовсе не в нерадивом отноше
нии слесарей к своим обязан
ностям. То, что качество выполняе
мой работы далеко еще не на высо
те, — скорее не столько их вина, 
сколько беда.

Для того, чтобы хорошо овладеть 
профессией ремонтника, рабочий 
должен детально изучить узлы об
служиваемых им станков, отлично 
владеть несколькими слесарными 
специальностями, быть технически 
грамотным, Все это дается не сразу. 
Не год, не два, а, пожалуй, не менее 
пяти.лет требуется ему, чтобы стать 
сравнительно неплохим ремонтником. 
А средний стаж работы по профес
сии ремонтников штамповочного це
ха всего три с половиной года. Мно
гие трудятся несколько месяцев, и 
лишь некоторые Владеют этой про
фессией более десяти лет. Многие 
уходят из-за малых заработков. В 
цехе действительно сложилось не
нормальное положение с оплатой 
кропотливого труда ремонтников. 
Станочники с низким разрядом, но 
работающие по сдельным расценкам, 
получают гораздо больше, чем ква
лифицированные слесари-ремонтни
ки.

Руководители завода «Сибэлектро- 
мотор» пытаются сейчас найти вы
ход. Одно время рассматривался воп
рос о переводе ремонтников на 
сдельную оплату. Однако он не нашел 
сторонников. Действительно. при 
сдельной оплате, хотя и значитель
но увеличится количество произво
димых работ, весьма ощутимо может 
пострадать качество. Значит, опять 
возрастет число повторных ремонтов,

увеличится стоимость оборудования. 
При новой системе хозяйствования, 
когда деятельность предприятия оце
нивается с точки - зрения высокой 
рентабельности, это особенно кевы-» -,.Г й.и8ч Лили Oil. .и .
годно. ...................  ■ ■ ■ ■ ■......

А что если закрепить сле
сарей за определенными станка
ми? Ведь не секрет, что про
изводительность рабочего часто за
висит от состояния оборудования. 
Тогда ремонтник будет заинтересо
ван в отличном качестве ремонта и, 
кроме того, постоянно будет следить 
за закрепленными за ним станками, 
за правильной их эксплуатацией. В

свею очередь штамповщица будет 
знать, что при малейшей неисправ
ности станка она всегда может об
ратиться к «своему» слесарю. Эта 
мысль принадлежит бюро научной 
организации труда завода. Но руко
водство завода не спешит ответить 
ни «да», ни «нет»,

Есть еще один путь . улучшения 
качества и сокращения’’-сроков ре
монта. Путь этот — специализация.

Сейчас в штамповочном цехе, 
кроме основного оборудования — 
различных прессов, имеются еще 
заточные, шлифовальные, отрезные, 
центровальные, токарно-револьвер
ные и токарные станки. Загружены 
они меньше чем наполовину. Пока 
простой вспомогательного оборудова
ния существенно не влияет на ре
зультаты деятельности цеха, однако 
когда завод перейдет на новую си
стему планирования и экономическо
го стимулирования, держать этих 
нахлебников будет накладно. В спе
циализированном же ремонтном цехе, 
помимо того, что все станки можно 
полнее загрузить, ими управляют 
квалифицированные, знающие . свое 
дело станочники.

Однако перспектива специализа
ции ремонта не вызывает восхище
ния у руководителей штамповочного 
цеха. Они стоят на позиции: хватит 
нам зависеть от других цехов, 
пусть все будет у нас под руками.

У начальника отдела труда и за
работной платы В. А. Гагы возраже

ния против специализации ремонта 
несколько иного плана:

— Мы с этим делом не спешим. 
Во-первых, надо искать новые пло
щади? оборудование. Подъездные' 
пути и подъемные механизмы для 
того, чтобы сорвать с фундамента 
станок и увезти в ремонтный цех, 
тоже надо. В общем, — он махнул 
рукой, — специализация ремонта — 
не такое уж заманчивое дело, как 
кажется на первый взгляд.

Да, за один присест вопроса о спе
циализации не решишь. Но решать 
его все-таки надо. Тем более, что не 
такое уж это спорное дело. В послед

нее время все чаще стали поступать 
сообщения со многих предприятий 
машиностроения не только о специа
лизированных цехах (это, кстати, 
первая ступень специализации), но 
и о целых ремонтных заводах. Опыт 
этих предприятий убедительно сви
детельствует о безусловной выгоде 
специализированных баз ремонта. 
Так что «Сибэлектромотору» пред
стоит идти, если не по проторенной, 
то и по не совсем новой дороге.

Есть в штамповочном цехе обору
дование, которое простаивает гораз
до больше, чем необходимо. Речь 
идет о пресс-автоматах. Разговор 
этот не новый. Пресс-автоматы А-801 
уже давно стали притчей во языцех. 
Несколько лет назад завод купил у 
одного из харьковских институ
тов четыре пресс-автомата, ко
торые были первыми опытными об
разцами. Автоматы рассчитаны на 
работу с рулонной сталью или с по
лосой в два метра. На завод же по
ступает стальная полоса не больше 
полутора метров. Производительность 
автоматов оказалась ниже, чем у 
обычных станков, а настраивать и 
регулировать капризные механизмы 
приходилось намного дольше. С гре
хом пополам из четырех пресс-авто
матов периодически работают два, А 
только амортизационные отчисления 
за один автомат обходятся заводу в 
4.650 рублей в год. Это потери, ко
торые ощутимы уже сейчас. Правда, 
они несколько абстрактны. От того, 
что завод потерял массу денег, ни у

ПРЕДПРИЯТИЕ ПЕРЕД ЭКОНОМИЧЕСКОЙ РЕФОРМОЙ

ГДЕ У СТАНКА
Р Е З Е Р В ?

кого из руководителей и ко
пейки из кармана не ис
чезло. Однако при работе по новой 
системе планирования и экономиче
ского стимулирования, на которую 
завод должен перейти с января 1967 
года, неработающее оборудование 
ляжет тяжким бременем на эконо
мику цеха.

Выход один — модернизировать 
пресс-автоцаты. Кое-что в этом от
ношении делается, но эти попытки 
очень робки. Прессы-гиганты продол
жают безмолствовать.

Но, оказывается, и работающее 
оборудование постоянно теряет се
кунды, минуты, а в итоге часы дра
гоценного времени. Почему, напри
мер, у штамповщиц, работающих на 
одинаковых станках, разная произ
водительность труда? Из чего скла
дывается эта разница? На эти воп
росы взялись ответить работники за
водского бюро научной организации 
труда во главе с И. В. Игнатьевым. 
Оказывается, на каждой операции 
опытная работница по сравнению с 
начинающей экономит буквально де
сятые доли секунды. У нее более ра
ционально расположены заготовки и 
ящик для отходов, более экономичны 
движения рук. Работников бю
ро НОТ выручает кинокаме
ра. Метод замедленной съемки поз
воляет им глубже вникнуть в секре
ты производительности труда. В це
лом, по подсчетам бюро НОТ, опыт
ная штамповщица затрачивает в год 
на миллион секунд меньше времени, 
чем начинающая. Эти секунды скла
дываются в 40 рабочих дней.

У энтузиастов научной . организа
ции труда завода есть мечта создать 
школу передового опыта штампов
щиц. Каждая станочница должна ов
ладеть передовыми приемами труда 
в кратчайший срок. Работники бюро 
НОТ снимают учебный фильм, кото
рый поможет значительно ускорить 
процесс обучения.

Однако, говоря о достижениях за
водской службы НОТ, хочется на
помнить и о ее бедах. Кроме кино
аппарата, никакой другой аппарату
рой работники бюро не располагают. 
Штат бюро для такого солидного за
вода, как «Оибэлектромотор», явно 
недостаточный. Работники НОТ, кото
рым особенно тщательно надо знако
миться с передовым опытом родст
венных предприятий, ни разу еще не 
были в командировке. Бюро научной 
организация труда, хотя и получило 
официальное признание на заводе, 
продолжает оставаться на правах вто
ростепенной службы.

Предприятия переходят на новую 
систему планирования и экономиче
ского стимулирования. Переход осу
ществляется по-разному. Со своими 
трудностями, поисками, срывами. 
Пример тому — нынешние заботы 
штамповочного цеха.

А. ЧУБА.
Завод «Сибэлектромо'гор».

•к

Высоких производственных 
показателей добивается коллек
тив цеха сверл Томского заво
да режущих инструментов, и в 
этом большая заслуга рабочих 
участка каленой шлифовки,
где мастером смены трудится 
Александр Георгиевич Мамон
тов. Ежедневно коллектив 
участка сдает продукции на 
110 — 115 процентов.

На снимке: мастер смены 
А. Г. Мамонтов и передовая 
заточница цеха А. П. Мархель.

Фото В. Ефименко.

★

ЗАМОК НА СОВЕСТИ
Р Е Й Д О В А Я -  Б Р И Г А Д А  П Р О В Е Р Я Е Т  Б Ы Т  

Р А Б О Ч И Х  В А С Ю Г А Н С К О Г О  Л Е С П Р О М Х О З А
Мотовоз, лязгнув буферами, 

остановился, и из вагонов высыпа
ли рабочие. Семейные торопятся 
домой, одиночки — в столовую, в 
общежитие. Но на дверях столовой 
нижнего склада большой висячий 
замок.

— Поужинали! — говорит с 
иронией невысокий рабочий в на
комарнике.

— Не унывайте, есть еще одна 
столовая,7 идите туда, — советует 
лесорубам диспетчер.

Но вторая столовая также встре
тила рабочих закрытыми ставня
ми: в понедельник здесь выходной. 
Лесорубы, как говорится, не соло
но хлебавши ушли в общежитие.

Такие факты в Нюрольском ле
сопункте Васюганского леспромхо
за не единичны. В поселке 
лесорубов две столовые: одна — 
на нижнем складе, вторая — в 
центре, но обе обслуживают 
население очень плохо. Централь
ная столовая утрами не работает. 
Исполняющий обязанности заведу
ющего кустом орса леспромхоза 
тов. Монголии объясняет это так:

— Заведующей столовой Кар
бышевой из-за приготовления 10— 
15 блюд не хочется вставать рано.

Спрашивается, зачем доверять 
организацию общественного пита
ния человеку е замком на совести? 
Ведь Карбышева работает по на
строению: хочу— делаю, хочу — 
нет. Столовая бывает открыта толь
ко два часа в сутки— с часу до двух 
дня и с восьми до девяти вечера. 
Остальные 5 часов работники сто
ловой заняты приготовлением 
20— 30 обедов и ужинов, хотя за 
пять часов добрый повар может 
приготовить пищи на целый полк.

Личными желаниями определя
ет свою служебную деятельность

не только Карбышева. Река Ню- 
ролька, десятки таежных озер во
круг поселка Мыльдж-ина изобилу
ют рыбой. Местные рыбаки бойко 
торгуют ею. А вот работники 
орса никак не могут организовать 
приготовление рыбных блюд в сто
ловой и торговлю рыбой в мага
зинах. Оправдываются тем, что нет 
ледника. В прошлом году лесо
пункту выделялось 19 тысяч руб
лей на строительство ледника, но 
в течение года ничего не было сде
лано, и деньги пропали. Не строят 
ледник и в этом году.

А попробуйте купить сметану 
или творог! Днем с огнем не сы
щешь и стакана молока, хотя эти 
продукты можно было бы завозить 
самолетами (они каждый день ле
тают на лесопункт). Но начальник 
орса Васюганского леспромхоза 
тов. Зотов считает невыгодным за
возить их из Каргаска.

— Начетисто, — говорит он.
Тогда организуйте производство

этих продуктов на месте, т. Зотов!
— А это хлопотно.
Работники орса Васюганского

леспромхоза не привыкли утруж
дать себя заботами. И не только 
в организация общественного пи
тания. Население лесопункта рас
тет, а мастерские бытового обслу
живания продолжают влачить жал
кое существование: швейная раз
местилась в тесном и неуютном до
мике, негде повесить готовые из
делия, выбор товаров беден, нет 
даже подкладочной ткани, поэтому 
большинство заказчиков предпочи
тает шить себе пальто, платье, кос
тюмы в Каргаске. В мастерской 4 
швейные машины, но только на од
ной можно кое-как шить, осталь
ные давно пора списать. Мастера

пользуются своими утюгами. Ут
ром приносят из дому, а вечером 
уносят обратно.

Второй год в орсе леспромхоза 
ведутся разговоры об открытии на 
лесопункте. парикмахерской. Что
бы как-то оправдаться, работники 
орса придумали отговорку:

— Парикмахерская дохода не 
даст, незачем ее иметь на лесо
пункте.

Начальник орса тов. Зотов я 
другие работники, приезжающие 
на лесопункт, выслушивают спра
ведливые претензии лесорубов, ма
стеров. обещают помочь, но, стоит 
им уехать, как они забывают об 
обещанном.

Тревожное положение на лесо
пункте о подготовкой жилья к зи
ме. Многие квартиры рабочих, учи
телей требуют текущего и капи
тального ремонта. В ремонтной 
бригаде 4 человека. Как бы про
изводительно они ни трудились, а 
привести все жилье в порядок к 
зиме не смогут. Нужно увеличить 
ремонтно-строительную бригаду.

В общем, не слишком обременя
ют себя руководители Васюган
ского леспромхоза и Каргасокского 
райисполкома заботами о быте ле
сорубов.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное знамя»: К. ЛУКИ
НА — председатель Мыль- 
джинского сельского Совета 
Каргасокского района, Н. СА
ЗОНОВА— заведующая швей
ной мастерской Нюрольского 
лесопункта орса Васюганско
го леспромхоза, М. СТАРЦЕВ
— заведующий хозяйством 
Нюрольского лесопункта,
Т. КУРИЛОВИЧ — наш соб
кор.
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Многомиллионное оборонно-патриотическое общество
ДОСААФ пользуется широкой поддержкой всего советского на
рода. Почти за 40 лет своей деятельности оно многое сделало 
для укрепления обороноспособности Советской страны. В усло
виях международной напряженности роль этого оборонного об
щества еще более возрастает.

Обозреватель ТАСС А. Романов обратился к председателю 
ЦК ДОСААФ СССР генералу армии А. Л. Гетману с рядом 
вопросов.

ВОПРОС; Андрей Лаврентьевич, 
вы хорошо знаете, что такое вой
на. В какой мере, по вашему мне
нию, добровольное оборонное пат
риотическое общество выполнило 
свою роль в подготовке трудящих
ся к защите Родины в тяжелые го
ды борьбы с фашизмом?

ОТВЕТ: Работа' общества еысоко 
оценена Советским правительством. 
Вскоре после окончания Великой 
Отечественной войны, в 1947 году, 
оно было награждено орденом 
Красного Знамени. Народ свято 
помнит и претворяет в жизнь ле
нинские указания о защите Роди
ны, а потому наша армия все вре
мя совершенствуется. Коммунисти
ческая партия, правительство уде
ляют исключительное внимание 
развитию экономической мощи, ук
реплению обороноспособности стра
ны. поддержанию в народе посто
янной готовности к защите Отече
ства. Летчики, парашютисты- 
десантники, снайперы, минометчи
ки, радисты, шоферы — участники 
сражений на фронтах войны, в пар
тизанских отрядах и в частях на
родного ополчения — в своем по
давляющем большинстве готови

лись в клубах нашего общества. В 
танковых соединениях, которыми 
я командовал, было много людей, 
получивших военные специально
сти в Осоавиахиме. Прославлен
ные герои-летчики Покрышкин, 
Кожедуб, Маресьев, Чечнева, 
снайпер Павлюченко и другие — 
воспитанники наших клубов. Мы 
гордимся, что 273 досаафовца удо
стоены звания Героя Советского 
Союза, а многие тысячи отмечены 
орденами и медалями.

ВОПРОС: Изменились ли задачи 
ДОСААФ на современном этапе?

ОТВЕТ: Эти задачи все те же, 
только значительно усложнились. 
Они сформулированы в принятом 
в мае этого года постановлении 
ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР «О состоянии и мерах по 
улучшению работы ДОСААФ». В 
постановлении отмечается, что ор
ганизации общества за последние 
годы активизировали свою работу. 
Однако уровень оборонно-массовой 
работы среди населения еще не 
отвечает современным требовани
ям. Многие организации ДОСААФ 
слабо участвуют в работе по воен
но-патриотическому воспитанию 
трудящихся и по распространению 
военно-технических знаний. Зна

чительная часть молодежи не во
влечена в активную жизнь органи
заций ДОСААФ; военно-техниче

скими видами спорта охвачено не
большое число членов общества.

В постановлении определены 
основные направления и конкрет
ные меры по улучшению деятель
ности нашего общества. Главной 
задачей ДОСААФ и впредь долж
но быть активное содействие ук
реплению обороноспособности 
страны и подготовке трудящихся 
к защите социалистического Отече
ства; Рекомендуется обратить осо
бое внимание на работу с моло
дежью. подготовку ее к военной 
службе, широко привлекать юно
шей и девушек к изучению основ 
военного дела, к занятиям военно
техническими видами спорта. Об
разно говоря, мы — боевой резерв 
Советских Вооруженных Сил, млад
ший брат Армии и Флота. Члены 
ДОСААФ должны быть готовы в 
любую минуту взять в руки ору
жие и защищать свою Родину му
жественно и умело. Я хочу под

черкнуть слово «умело». Мне по
счастливилось не раз слушать вы
ступления выдающегося деятеля 
нашей партии Михаила Ивановича 
Калинина. Он неоднократно гово
рил, что к геройству должно быть 
приложено умение пользоваться 
всеми видами оружия, всеми сред
ствами борьбы.

Наша обязанность — разъяс
нить советским людям характер и 
особенности современной войны, 
обязанности населения по граждан
ской оборонэ. Особенно важное зна
чение мы придаем военно-патрио
тическому воспитанию рабочей, 
колхозной и учащейся молодежи, 
пионеров и школьников. В стране 
действует,- например, около 30 ты
сяч отрядов юных друзей армии, 
флота, пограничников, танкистов, 
ракетчиков и т. д.

Но одной из важнейших задач 
общества по-прежнему остается 
подготовка молодежи к военной 
службе. И в этой работе произо
шли качественные и количествен
ные изменения. Главный упор дела
ется на то, чтобы каждый юно
ша еще до призыва в армию по
лучил минимум военно-техниче
ских знаний. Это поможет молодо
му воину быстро овладеть самой 
современной боевой техникой.

ВОПРОС: Назовите, если мож
но, несколько цифр, характеризу
ющих размах оборонной работы.

ОТВЕТ: Пожалуйста. В настоя
щее время каждый четвертый юно
ша, призываемый на военную 
службу, имеет военно-техническую 
специальность, приобретенную в 
организациях ДОСААФ. По ини
циативе Московской, Львовской, 
Калининской и ряда других обла
стных организаций оборонного об
щества широкое распространение 
получили учебные пункты. Они 
стали самой массовой формой до
призывной подготовки молодежи. 
Только на Украине действует не
сколько тысяч учебных пунктов и 
групп, где проходят первоначаль
ную военную подготовку до 95 про
центов молодежи допризывного и 
призывного возрастов.

Еще один факт. На курсах, в 
школах и спортивно-технических 
клубах общества без отрыва от 
производства и затраты государст
венных средств ежегодно готовит
ся такое количество шоферов, ко
торого достаточно для одновремен
ного укомплектования водителями 
автомобилей и бронетранспортеров 
многих современных дивизий, если 
этого потребует обстановка. В те
чение прошлого года и первой по
ловины нынешнего года подготов
лено свыше двух миллионов тех
нических специалистов, необходи
мых народному хозяйству и нашим 
Вооруженным Силам. Совершенно 
понятно, что эти мощные резервы 
военно-технических специалистов 
оказывают существенное влияние 
на повышение боевой готовности 
Советской Армии и Военно-Мор
ского Флота и всей страны в це
лом к отпору врагу.

ВОПРОС: Многие члены
ДОСААФ, к сожалению, ограни
чиваются только аккуратной пла
той членских взносов...

ОТВЕТ: Материальная поддерж
ка общества миллионами трудя
щихся также исключительно важ
на. Она позволяет нам иметь проч
ную учебно-спортивную техниче
скую базу.

ВОПРОС: Может быть, вы, то
варищ генерал, расскажете под
робнее о ее развитии и совершенст
вовании?

ОТВЕТ: В 1967 — 1970 годах 
предусматривается строительство 
в союзных республиках восьми 
шоссейно-кольцевых трасс для ав- 
томотогонок, 24 мототреков с гаре
вой дорожкой, 20 водных станций 
с открытыми бассейнами для пла
вания. Помимо этого, к 1970 году 
в Москве решено построить цент
ральный автомотодром междуна
родного класса. Постановлением 
ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР министерствам и ведомствам 
разрешено безвозмездно переда
вать организациям ДОСААФ из
лишнюю, неиспользуемую техни
ку, оборудование и учебные посо

бия. Заслуживает поддержки и 
одобрения развернувшееся по ини
циативе комитетов ДОСААФ Ук
раины, Армении и Белоруссии 
строительство районных и город
ских домов технической учебы, 
учебных пунктов, спортивно-техни
ческих клубов.

Во всей оборонной работе орга
низации ДОСААФ ощущают по
стоянную помощь партийных орга
низаций, Советов депутатов трудя
щихся, комсомола, профсоюзов, 
министерств и ведомств, руководи
телей предприятий, командиров и 
политорганов частей и соединений 
Советской Армии и Военно-Мор
ского Флота.

Названное уже мною постанов
ление Центрального Комитета пар
тии и Советского правительства 
требует от партийных и советских 
органов усилить свое внимание 
военно-патриотическому воспита
нию трудящихся и особенно моло
дежи. ЦК ВЛКСМ поручено ‘ обес
печить активное участие всех ком
сомольских организаций в работе 
оборонного общества. Профсоюзам 
также рекомендовано усилить 
свою помощь ДОСААФ-

ВОПРОС: В рядах общества
много всемирно известных спорт
сменов. Не могли бы вы сообщить 
о состоянии и перспективах разви
тия военно-технических видов 
спорта?

ОТВЕТ; Наш спорт крепнет из 
года в год. Вот самое последнее 
свидетельство. На старт III Всесо
юзной спартакиады по техническим 
видам спорта вышло более 25 мил
лионов участников соревнований. 
Это в полтора раза больше, чем 
было во второй спартакиаде. За 
1964— 1965 годы сотни тысяч че
ловек выполнили нормативы спорт- 
сменов-разрядников, а две тысячи 
стали мастерами спорта. Спорт
смены ДОСААФ установили миро
вые достижения. Из 569 мировых 
авиационных рекордов, зарегист
рированных на I января этого го
да, 216 принадлежат советским 
спортсменам. Мы надеемся, что в

предстоящей Спартакиаде народов 
СССР, в программу которой впер
вые включены технические виды 
спорта, досаафовцы не только за
крепят, но и разовьют достигну
тые успехи.

В августе сборные команды 
СССР примут участие в чемпио
натах мира по парашютному спор
ту, мотоциклетному кроссу и вы
ступят в ряде других международ
ных ответственных встреч. 7 авгу
ста в Москве на Тушинском аэро
дроме проводится IV чемпионат 
мира по высшему пилотажу, кото
рый откроется большим авиацион
но-спортивным праздником.

Вам, конечно, известно, что не
давно введен новый спортивно
технический комплекс «Готов к за
щите Родины» для юношей, гото
вящихся к военной службе. Его 
особенность состоит в том, что он 
предусматривает обязательное ов
ладение хотя бы одной военно-тех
нической специальностью. Многие 
призывники уже в этом году пой
дут в армию, имея значок ГЗР.

ВОПРОС: В начале беседы вы 
вскользь заметили, что в обществе 
имеются кружки ракетчиков. Что 
бы вы могли к этому добавить?

ОТВЕТ: Мы гордимся тем, что 
еще. до Великой Отечественной 
войны 1941 — 1945 годов в оборон
но-патриотическом обществе ра
ботали группы изучения реактив
ного движения (ГИРД). что имен
но им удалось первыми в мире соз
дать и запустить ракеты на жид
ком топливе. В наших рядах тру
дился крупнейший конструктор ра
кетно-космических систем акаде

мик Сергей Павлович Королев. До 
конца жизни он помогал нам сове
том и делом. Все это естественно: 
ДОСААФ — это организация 
технических знаний, мужественных 
профессий, смелых и волевых 
спортсменов. Прославленные на 
весь мир летчики-космонавты 
СССР Гагарин, Николаева-Тереш
кова. Попович, Быковский приоб
рели первые навыки в аэроклубах 
ДОСААФ. Нет никакого секрета в
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том, что каждый летчик, планерист 
или парашютист, обучающийся В 
аэроклубах ДОСААФ, каждые 
юноша и девушка, занимающиеся 
в кружках юных ракетчиков и кос
монавтов, как. заветную мечту 
хранят надежду на то, что и они 
когда-нибудь поведут космический 
корабль к планетам.

ВОПРОС; Наверное, в социали
стических странах также имеются 
подобные оборонные общества. Ес
ли это так, то в каком плане раз
вивается сотрудничество между 
ними н ДОСААФ?

ОТВЕТ: Да, почти во всех социа
листических странах имеются доб
ровольные оборонные организации. 
ДОСААФ имеет с ними тесные, 
действительно братские связи. За 
последние годы значительно воз
росло количество совместных спор
тивных мероприятий. Об этом убе
дительно свидетельствует такой 
факт. Из 176 официальных и това
рищеских международных сорев
нований прошлого года по техниче
ским видам спорта, в которых при
няли участие досаафовцы, 73 про
цента составляют встречи со спорт
сменами социалистических стран.

В короткой беседе невозможно 
охватить все стороны жизни под
линно всенародного общества, в 
работе которого, как я уже говорил, 
немало недостатков. ДОСААФ 
улучшит свою работу. Пленум ЦК 
ДОСААФ, который состоялся в 
мае, наметил конкретные меры к 
тому, чтобы обеспечить резкое по
вышение уровня оборонно-массо
вой работы среди населения, кан 
этог.о требуют наша партия и пра
вительство. Мы стремимся к тому, 
чтобы первичные организации об
щества стали подлинными центра
ми оборонно-массовой работы.

Скажу в заключение, что вся 
наша работа сейчас проходит под 
знаком подготовки к празднованию 
50-летия Советской власти.

Человечество переживает труд
ные дни. Война во Вьетнаме, ко
торую ведет против свободолюби
вого и мужественного народа аме
риканский империализм, — угро
за всеобщему миру. Члены обще
ства ДОСААФ всем сердцем на 
стороне вьетнамского народа.

Многомиллионное оборонное об
щество приложит все силы к тому, 
чтобы внести достойный вклад в 
усиление могущества нашей люби
мой Отчизны, в дело сохранения 
мира на земле.

В И Н Т Е Р Е С А Х  
ПРОИЗВОДСТВА  
И Ч Е А О В Е К А
Г А Р А Н Т И Р О В А Н Н А Я  О П Л А Т А  
ТРУ Д А -К А Ж Д О М У  КОЛХОЗНИКУ

г е В Е Ж А

Учения вертолетчиков революци онных вооруженных сил Кубы.
Фото В. Ласкарева. (Фотохроника ТАСС).

АМЕРИКАНСКИЕ ПИРАТЫ БОМБЯТ ДАМБЫ

ПОЛОЖЕНИЕ В НИГЕРИИ

С первого июля этого года во 
всех колхозах введена гарантиро
ванная оплата труда. Колхозники 
будут получат^ за свой труд не 
меньше, чем соответствующие ка
тегории работников совхозов. День
га им будут выдавать не реже од
ного раза в месяц, натуральная 
оплата — в соответствии со срока
ми получения продукции.

Кроме гарантированной оплаты 
за объем выполненных работ, ре
комендуется широко применять 
прогрессивную оплату за количест
во и качество произведенной про
дукции или за получаемый вало
вой доход. Дополнительное возна
граждение за добросовестный труд 
является важным стимулом в раз
витии общественного хозяйства.

Постановлением ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О повы
шении материальной заинтересо
ванности колхозников в развитии 
общественного производства» уста
новлен порядок выделения средств 
на оплату труда. При распределе
нии доходов колхоза средства для 
оплаты труда должны выделяться 
в первую очередь и не могут рас
ходоваться на другие цели. Реко
мендовано создавать гарантирован
ный фонд распределения по тру
ду, чтобы колхозники, по их жела
нию, могли получать в счет оплаты 
труда зерно и другие продукты, а 
также корма для скота, находя
щегося в личной собственности. 
В производственно-финансовых 
планах должны предусматривать
ся необходимые денежные и на- 
туральные фонды оплаты. При не
достатках в хозяйствах собствен
ных средств для гарантированной 
оплаты труда Госбанк СССР обя
зан предоставлять им кредиты сро
ком до пяти лет.

Многие колхозы нашей области 
несколько лет назад перешли на 
гарантированную оплату труда. 
Характерно, что в них из года в 
год повышалась производитель
ность труда и снижалась себестои
мость продукции. Труд людей хо
рошо оплачивался.

В 1965 году в колхозах Асинов- 
ского района оплата за человеко
день составила 3 рубля 34 копей
ки, в Бакчарском районе — 3 руб
ля 16 копеек, в Первомайском —  
3 рубля 15 копеек. Однако в це
лом- по области в 1965 году оплата 
труда за человеко-день составила 
2 рубля 93 копейки, а по совхо- 
з а м _ 3  рубля 72 копейки. В кол
хозах нашей области многие виды 
работ, особенно конно-ручные, 
оплачивались ниже, чем в совхо
зах. Теперь вводится единая опла
та за труд.

Приведу некоторые данные, по
казывающие, насколько возрастет 
фонд заработной платы колхоз
ников. По предварительным рас
четам, оплата труда колхозников 
нашей области увеличится (без 
применения районного коэффици
ента) более чем на три миллиона 
рублей. По колхозам Кожевников- 
ского района оплата труда возрас
тет на 639 тысяч рублей, Асинов- 
ского —  на 419 тысяч, Бакчарско- 
го — на 426 тысяч рублей. Как 
сказано выше, повышаются до 
уровня совхозных тарифные став
ки колхозникам, занятым на кон

но-ручных работах. В Томском рай
оне, например, занятым на этих 
работах тарифные ставки увеличат
ся по Г  разряду на 82 копейки, 
по II — на 78, по III — на 70, по 
IV — на 85, по V —  на 93 копей
ки и по VI — на 1 рубль 7 копеек.

Благодаря помощи государства 
экономика колхозов год от года 
укрепляется, и они имеют возмож
ность больше средств отчислять в 
общественный фонд потребления. 
Это позволит повышать культуру 
колхозников, улучшать их быт, 
больше строить клубов, детских 
садов и жилья.

Новый порядок оплаты требует, 
более четко организовать труд 
колхозников, улучшить учет. Необ
ходимо упорядочить нормирование 
труда. В настоящее время каждый 
колхоз имеет свои нормы выработ
ки и расценки, нередко ничем не 
обоснованные и установленные 
«на глазок». Бывают случаи, ког
да находящиеся в одинаковых ус
ловиях колхозы одного района 
устанавливают разные нормы и 
расценки. Например, в колхозах 
Кривошеинского района по-разио- 
му применяется основная оплата 
труда на сортировке и переработке 
льна.

Конечно, нормы выработки нель
зя устанавливать шаблонно. Нор
мирование и тарификация труда 
должны быть научными, экономи
чески обоснованными. В наших 
колхозах и совхозах работает боль
шой отряд квалифицированных 
экономистов и других специали
стов. Их задача — глубоко разо
браться в вопросах нормирования, 
посоветоваться с колхозниками, 
чтобы определить, какие нормы 
выработки наиболее приемлемы в 
конкретных условиях.

В каждом колхозе необходимо 
разработать организационно-техни
ческие мероприятия по улучшению 
хозяйственной деятельности, стро
гому соблюдению режима экономи
ки.

У нас много разговоров о внед
рении хозрасчета. Но в большин
стве колхозов этот метод хозяйст
вования еще не взят на вооруже
ние. А  ведь хорошо известно, что 
хозрасчет материально побуждает 
людей увеличивать производ
ство продукции, расходовать сред
ства с максимальной отдачей.

Бюро обкома партии, рассматри
вая опыт внедрения хозрасчета в 
колхозе «Победа» Бакчарского 
района, предложило внедрить его 
в другие хозяйства области. К воп
росам экономической работы долж
но быть приковано внимание ру
ководителей хозяйств, специали
стов, партийных работников.

Труженики сельского хозяйства 
нашей области с большим удовлет
ворением восприняли постановле
ние партии и правительства о га
рантированной оплате труда в кол
хозах. Они сознают, что эта мера 
предпринята в интересах всего 
советского общества и будет спо
собствовать выполнению програм
мы развития народного хозяйства 
страны, намеченной XXIII съез
дом нашей партии.

Д. ЯНИН, 
зам. начальника областного 

управления сельского хозяйства.

ХАНОЙ, 1 августа. (ТАСС). 
Миссия связи верховного коман
дования вьетнамской Народной ар
мии решительно протестует про
тив бомбардировок американской 
авиацией ирригационных сооруже
ний в Демократической Республи
ке Вьетнам. Только за последние 
два дня, передает агентство ВИА, 
американские самолеты неодно-

ХАНОИ, 2 августа. (ТАСС). 
Американские военные самолеты 
нарушили сегодня воздушное про
странство Демократической Рес
публики Вьетнам чад провинциями 
Иенбай и Вактхай, передает Вьет
намское информационное агентст
во.

По предварительным данным, 
над провинцией Иенбай был сбит 
один и над провинцией Вактхай—

ЛОНДОН. (ТАСС). Бойцы юж
новьетнамской армии Освобожде
ния 1 августа на рассвете обстре
ляли из минометов позиции амери
канской пехоты близ камбоджий
ской границы, в 353 километрах к 
северо-западу от Сайгона. По со-

ВАШИНГТОН, 2 августа. 
(ТАСС). Министр обороны СШ А 
Макнамара оправдывал вчера пи
ратские действия американской 
авиации, подвергшей варварским 
бомбардировкам демилитаризован
ную зону между Северным и Юж
ным Вьетнамом. Выступая перед 
представителями печати после за
крытого заседания сенатской под

кратно бомбили дамбы в провин
циях Тхайбичь и Намха.

Эти варварские действия амери
канских пиратоз направлены на 
то, чтобы вызвать наводнения, по
губить урожай и подвергнуть опас
ности жизнь миллионов людей, 
подчеркивается в послании проте
ста в адрес международной комис
сии по наблюдению и контролю во 
Вьетнаме.

два американских самолета.
Во время налетов на террито

рию ДРВ 31 июля над провинция
ми Иенбай и Куангбинь, а также 
в окрестностях Хайхона, по уточ
ненным данным, были сбиты три 
американских самолета.

Таким образом общее число 
американских самолетов, сбитых 
над территорией ДРВ, достигло 
1.271.

общению агентства Рейтер, амери
канское подразделение понесло 

потери.
В 40 километрах к северу от 

Сайгона южновьегнамские патрио
ты сбили два американских вер
толета.

комиссии по ассигнованиям, Мак
намара повторил официальную аме
риканскую версию о том, будто 
демилитаризованная зона исполь
зуется «вражескими силами для 
проникновения в Южный Вьет
нам».

Министр обороны коснулся так
же появившихся в печати сообще
ний о возможном сокращении чис-

ЛОНДОН, 1 августа. (ТАСС). 
Правительство Нигерии продолжа
ет  вести переговоры с командова
нием воинских частей, поднявших 
на прошлой неделе мятеж на севе
ре страны.

Как сообщает корреспондент 
агентства Рейтер из Лагоса, мя
тежники выступают против созда
ния централизованного государст
ва и требуют восстановить федера
тивную структуру Нигерии.

Нигерийская газета «Дейли 
тайме» расценивает восстание во
енных прежде всего как «полити
ческий мятеж», урегулирование ко
торого возможно лишь «политиче
скими средствами».

ПАРИЖ, 1 августа. (ТАСС). 
Корреспондент агентства Франс 
Пресс передает из Лагоса, что мя
тежные военные удерживают 
«прочные позиции», поскольку 
их поддерживают четыре из 
пяти батальонов нигерийской 
армии и в их руках находит-

Г О Т О В Я Т С Я  
К АТОМНОЙ ВОЙНЕ

БОНН, 1 августа. (ТАСС). Ко
мандование бундесвера готовит 
военно-воздушные силы к атом
ной войне. Как сообщает журнал 
«Дер шпигель», в настоящее время 
«из 700 самолетов «Старфайтер». 
входящих в состав ВВС, 560 осна
щены как атомные бомбардиров
щики».

Как подчеркивает журнал, это 
было сделано еще несколько лег 
назад по приказу бывшего минист
ра обороны Штрауса «в надежде 
на то, что ФРГ добьется участия в 
атомных вооруженных силах Запа
да».

Журнал отмечает, что оснаще
ние самолетов «Старфайтер» элект
ронным оборудованием и обучение 
пилотов преследует ту же цель — 
«выполнение задач по нанесению 
атомных ударов».

МИНИСТЕРСТВЕ
ЛОНДОН. (ТАСС). Закончи

лась чистка примерно среди 1.300 
служащих индонезийского мини

стерства информации, подозревае
мых в причастности к событиям 30 
сентября прошлого года, сообщает

леняости американских вооружен
ных сил в Западной Европе. Он 
сказал, что СШ А не собираются 
сокращать «свою нынешнюю 
мощь» в Европе или свои обяза
тельства по НАТО. «Мы считаем, 
— заявил 9Н, — что угроза со 
стороны стран Варшавского пакта 
остается».

ся глава государства гене
рал Агийи-Иронси. О судьбе по
следнего не имеется точных сведе
ний. По циркулирующим, но не
подтвержденным слухам, он был 
убит мятежниками при его захвате 
в Ибадане.

Печать Нигерии сообщает, что 
правительство страны приняло ряд 
мер в связи с мятежом военных. 
В столице страны усилена охрана 
правительственных учреждений и 
дома радио.

Однако, как пишут нигерийские 
газеты, государственные учрежде
ния в Лагосе продолжают работать 
как обычно, открыты магазины, 
торгуют базары, работают кино, 
театры и т. д.

ЛОНДОН. 1 августа. (ТАСС). 
Английское правительство высту
пило в поддержку нового агрессив
ного шага Соединенных Штатов во 
Вьетнаме — бомбежек демилита
ризованной зоны. В то время как 
американские бомбардировщики 
обрушивают свой смертоносный 
груз на территорию между ДРВ и 
Южным Вьетнамом, представитель 
английского министерства ино
странных дел сделал вчера заяв
ление о том, что эти бомбардиров
ки «совместимы с предыдущими 
атаками на цели как в Северном, 
так и Южном Вьетнаме».

В лондонских политических кру
гах подчеркивают, что это явилось 
одним из основных результатов 
поездки английского премьера в 
Вашингтон, где он вел перегово
ры с президентом Джонсоном. Ряд 
обозревателей газет отмечает осо
бую ответственность, которую не
сет Англия в условиях дальней
шей эскалации грязной войны 
США, напоминая, что Англия яв
ляется сопредседателем Женев

корреспондент агентства Рейтер из 
Джакарты.

Здесь стало известно, передает 
корреспондент, что 139 сотрудни
ков министерства информации уво
лены, а 248 сотрудников временно 
отстранены от работы.

ЛОНДОН 2 августа. (ТАСС). 
Англия не ставит никаких условий 
или ограничений в отношении даль
нейшего использования или назна
чения оружия, продаваемого Сое
диненным Штатам, заявил госу
дарственный министр по делам во-

П О Л О Ж Е Н И Е  
В К И С А Н Г А Н И

БРАЗЗАВИЛЬ. (ТАСС). Поло
жение в Кисангани, где произо
шел антиправительственный мя
теж, постепенно нормализуется, 
сообщило радио Киншасы.

Как подчеркнуло радио конголез
ской столицы, находящемуся в 
Кисангани премьер-министру Лео- 
нару Муламбе удалось добиться 
«некоторого прогресса в поисках' 
решения проблемы». Из сообще
ний радио видно, что мятежники 
по-прежнему занимают центр го
рода, а части конголезской нацио
нальной армии расположены на 
правом берегу реки Конго.

Комментатор конголезского ра
дио, говоря о постепенной норма
лизации положения в Кисангани, 
отметил, что кровавые события в 
этом крупнейшем городе восточ
ной части стоаны были вызваны 
расколом в армии, спровоцирован
ным иностранцами «на средства 
международной финансовой олигар
хии».

ского совещания 1954 года, уста
новившего демилитаризованную 
зону во Вьетнаме.

«Война во Вьетнаме дестиглапо
истине пугающей стадии», заявля
ет сегодня сайгонский корреспон
дент «Дейли миррор» Рой Блэк
ман. «Последнее заявление англий
ского МИД о поддержке США во 
Вьетнаме, — пишет газета «Мор- 
нииг стар», — свидетельствует о 
том, что правительство намерева
ется пойти еще дальше в поддерж
ке грязной войны Джонсона, чем 
до сих пор».

Группа известных политических 
и общественных деятелей подписа
ла обращение, в котором требует 
прекращения американских бомбе
жек и вывода чойск из Вьетнама. 
В числе подписавших обращение, 
в частности, четыре, члена парла
мента, десять муниципальных со
ветников, священники, преподава
тели. Под обращением поставил: 
свою подпись ччдный драматург 
Арнольд Уэскер.

В К Л А Д  С С С Р
НЬЮ-ЙОРК. 2 августа. (ТАСС). 

Советский Союз обязался поста
вить 75 милливнов доз вакцины 
для борьбы с оспой в различных 
районах мира.

Решение о проведении борьбы с 
оспой было принято в этом году на 
майской сессии Всемирной орга
низации здравоохранения. СССР 
предложил также помощь совет
ских врачей в этой работе.

енно-воздушных сил лорд Шекл- 
тон.

Лорд Шеклгон сказал, что в со
ответствии с имеющимся соглаше
нием Англия представила на рас
смотрение Соединенных Штагов 

подробные списки военного снаря
жения.

С Б И Т Ы  Н А Д  Д Р В
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П Р И Е М Н Ы Е  Н А Ч А Л И С Ь !

Тысячи абитуриенте заполнили 1 августа аудитории вузов 
л техникумов. Здесь начались приемные экзамены. Первый 
предмет — профилирующий. В медицинском институте — это 
физика, в университете на большинстве факультетов — мате
матика, а в педагогическом институте — что ни факультет, то 
свой предмет.

Снимок слева сделан позавчера в медицинском институте. 
Старший экзаменатор В. М. Коротченко слушает ответы по фи
зике. В экзаменационном листе Леонида Марахоиича, выпускни
ка школы № 15 г. Томска, появилась первая пятерка.

На стадионе «Труд» все подготовлено, как к соревнованиям, 
за столами— секретари и судьи. На снимке справа запечатлена 
борьба на дистанции. Участники этих соревнований — абиту
риенты факультета физвоспнтания и спорта. Они сдают первый 
вступительный экзамен. Первенство оспаривают 170 человек 
на 60 мест. Студенческие билеты получат наиболее ловкие, 
наиболее достойные.

Так держать, абитуриенты!
Текст и фото Ф. Хитриневича.

Г О Д ,  

С П У С Т Я
И Д В  А -
Р У К А В А

СПОРТ СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ СПОРТ

На приз «Кожаного мяча »

Р е й д  по о в о щ е х р а н и л и щ а м  г. Т Омска
Бели бы бумага хоть в малой ме

ре перенимала настроение автора 
она бы испарилась: так «кипел» то
мич В. Борисов, написавший нам о 
ценах на рынках областного цент
ра.

«Знает ли редакция, что на цент
ральном рынке торгаши словно со
ревнуются, кто запросит дороже? 
Картошку прошлого урожая прода
ют по 2 рубля за ведро, нового —  
40— 60 копеек за килограмм. А ведь 
чего-чего, а картофеля в нашей об
ласти выращивается достаточно, 
чтобы он стоил 10— 15 копеек. 
Неужели люди, коим по долгу служ
бы положено считать, сколько нуж
но городу картофеля от урожая до 
урожая, не в силах сделать это? А 
потом закупить у колхозов и совхо 
зов необходимое количество? Пока 
не будет овощей в магазинах, нас 
будут обирать на рынках частники».

Правильное возмущение! Цены на 
рынке можно сбить лишь обилием 
картофеля и овощей в магазинах.

В этом году картофель исчез из 
магазинов в мае. За это надо крити
ковать работников горплодоовощтор- 
га, отгрузивших в другие области 577 
тонн. Также следует упрекнуть ко
операторов за недостатки в заготов
ках этих продуктов. Но главное • 
с октября прошлого года в Томском 
горнлодоовошторге списано пришед
шего в негодность 1.020 тонн-кар
тофеля — почти четвертая часть за
ложенного на хранение! Высокие 
пены на рынке вызваны, как пра
вильно пишет т. Борисов, отсутстви
ем картофеля и овощей в магазинах. 
А вто печальный результат плохой 
организаций заготовок и закладки 
картофеля на длительное хранение.

«В Томске из года в год не реша
ется ряд коренных вопросов торгов
ли овощами». Фраза, взятая в кавыч
ки, переписана нами из рейда кор
респондентов нашей газеты по овощ
ным магазинам Томска. Материалы 
рейда были опубликованы под заго
ловком/ «Ехали овощи в Томск» 18 
марта... прошлого года.

Прошло около полутора лет, но 
«ряд коренных вопросов» так и не 
решен. На днях мы снова побывали 
на базах горплодоовощторга. Торг 
имеет на Опытном поле четыре ка
питальных современных склада-ово
щехранилища на 4.400 тонн кар
тофеля. Подготовка их к сезону в 
общем-то начата. Но стоит поближе 
познакомиться с этой работой, как 
становится ясно: сделать еще надо 
очень многое. Прежде всего, в под
готовке к переработке овощей.

Вот-вот начнется массовый сбор 
огурцов, а цех запарки бочек не от
ремонтирован: крыша светится, ко
тел не вмазан. К цеху не подведен 
пар, а директор базы тов. Поярков и 
заведующий цехом тов. Кузнецов не 
знают еще, где прокладывать паро
провод, где взять трубы для него. В 
цехах нет холодной воды: работни
ки спецуправления треста «Томск- 
строй» порвали экскаватором линию 
водопровода.

В цехе засолки мертвым грузом 
стала моечная машина. Никто не

может решить, ремонтировать ее или 
сдать в утиль,— хоть производствен
ная площадь освободится!

А площадь нужна. Хранить засо
ленные огурцы и помидоры будет 
негде: до текущего года бочками за 
гружали девятый склад. В текущем 
году его по указанию управления 
торговли должны передать тресту 
столовых.

А как с картофелехранилищами? 
Склад № 1, из тех, что, по мнению 
работников базы, «почти готов», они 
переоборудуют под- хранение карто
феля в контейнерах (специальных 
ящиках). Их нужно изготовить 
моменту закладки 2.200 штук. Завод 
«Металлист» пока изготовил 500, 
да и те сделаны из ржавого железа, 
не покрашены. Нет крана для за
грузки контейнеров в хранилище. 
Для закладки картофеля по-новому 
необходимо заново переоборудовать 
вентиляцию. К этому еще не присту
пали.

На складе № 2 требует ремонта 
горка для въезда машин к бункеру. 
В овощехранилищах JOI5 3, 4, 5 
только приступили к ремонту закро
мов, вентиляции, транспортеров, 
бункеров для приема картофеля.

До прошлого года к базе вела от 
проспекта имени Фрунзе хорошо 
заасфальтированная дорога. Весной 
строители треста «Томскстрой», воз
водящие рядом новый микрорайон, 
начисто снесли тракторами асфаль
товое покрытие. Как только начнут
ся осенние дожди, дорога станет 
непроезжей. План ремонта хранилищ 
срывается.

— В этом году весна запоздала 
на полмесяца, все овощи созреют 
поздно, успеем подготовить базу,— 
утверждает директор горплодоовощ
торга тов. Лазаренко.

Положение с ремонтом никак не 
оправдывает такой оптимизм. То 

же утверждалось в прошлом году. 
Почему же тогда в истекший сезон 
списан как негодный картофель по 
существу целого овощехранилища?

— Нас заставляли принимать мок
рый и неотсортированный картофель,

■ жалуются работники базы. —■ 
Мелочь и комья грунта попадают 
между крупными картофелинами и 
не позволяют воздуху подойти к ним: 
картофель из-за этого гниет.

В этом утверждении много прав
ды. Прошлой дождливой оеенью 
картофель зачастую принимали 
влажным, неотсортированным. В за
крома засыпали на высоту до четы
рех метров. Где же его сохранить?

Хранилища можно бы загружать 
нормально, если бы пригородные 
совхозы часть картофеля заготовля
ли сами.

Облисполком обязал областное уп
равление сельского хозяйства зало
жить на длительное хранение в сов
хозах пригородной зоны в 1965 го
ду 2 тысячи тонн, в 1966 году —
4 тысячи тонн картофеля.

—  В прошлом году наши совхо
зы не заложили на зиму ни кило
грамма, — рассказывает старший 
товаровед по овощам областного уп
равления торговли тов. Корецкий.—

JB финальных играх детского 
футбольного первенства обла
сти на приз клуба «Кожаный 
мяч» принимали участие четы
ре . команды-победительницы 
зональных соревнований, со- 

В текущем работники треста столо-1 стоявшихся в^Ас'ине, Колпаше- 
вых №  2 просили сохранить , для Г ве, Томске и Шегарке, — «Спар

так» (Томск), «Ракета» (Белый 
Яр), «Волна» (Вакчар) и «Чай
ка» (Тегульдет). Три дня са
мые юные футболисты сорев
новались за обладание призами 
обкома ВЛКСМ и облсовета 
спортобщества «Урожай». В ре
зультате упорной борьбы в 
финал соревнований вышли 
«Спартак» и «Чайка».

Напряженно и интеоесяо 
прошла игра команд, претендо
вавших на первое место. Для 
этого команде «Спартак» до
статочно было сыграть вничью, 
а тегульдетцам была нужна 
только победа. Встреча эта 

закончилась со счетом 1:1. 
В итоге команда Томска, наб
рав пять очков, заняла первое

них на зиму 580 тонн. Совхозы ка-| 
тегорически отказались.

На базы горплодоовощторга ло
жится основная тяжесть снабжения! 
томичей картофелем. А торг плохо 
руководит ими. За три года смени
лось пять директоров базы, что на!
Опытном поле. Пятый— тов. Поярков]
— работает около месяца. Неотлож-| 
ные дела захлестнули его, чело
век растерян, хватается сра-| 
зу за все и, естественно, многое! 
упускает. Ему крайне необходима 
помощь торга.

Два месяца назад городской коми
тет народного контроля заинтересо-| 
вал-ся положением на базе. Народ
ные контролеры отметили, что под-| 
готовка к сезону на базе горплодо-| 
овощторга из рук вон плоха. Но по
ложение с тех пор не изменилось к| 
лучшему. Многое, предложенное ко-| 
митетом, не' выполнено. Видимо, 
хватит предлагать и уговаривать,| 
пора с тов. Лазаренко и других руко-| 
водителей базы спросить как следу-| 
ет.

Тогда же комитет постановил 
просить председателя горисполкома 
т. Калабу «решить вопросы благо
устройства подъездных путей, строи 
тельства тупика и водоснабжения 
базы горплодоовощторга». Как ви
дим, просьба народных контролеров 
не выполнена,

А лето кончается. Перез неделю- 
другую начнется массовый сбор 
огурцов и помидоров. Еще'через пол-1мин-
Месяца В Томск пойдет картофель.I Вместо об ъ явленного  с п е кта кл я  
Медлить С ПОДГОТОВКОЙ добротных! авгУста по  просьбе зрител ей  будет 
гчгпэтгт  чп<т „  „ „  ' I  с п е кта кл ь  «Ц ы га н ка  Аза».складов для них—значит, снова оста-1_______ _____________
вить томичей на весну без карто-| 
феля и овощей.

Горисполкому и его отделу тор-| 
говли надо немедленно разобраться! 
с положением на базе горплодоовощ-| 
торга.

Еще есть время найти общий язык| 
с директорами совхозов и председа
телями колхозов с тем, чтобы при-| 
нимать картофель уже отсортирован-! 
ным, отобранным и чистым. Качест-| 
во картофеля, график отгрузки и| 
закладку его на базе должны контро-j 
лировать народные контролеры, p a r i 
ботники горторготдела и областного! 
управления торговли.

В те короткие дни, когда каждый| 
день год кормит, будет поздно! 
на ходу устранять недоделки, решать! 
организационные вопросы. Эю надо! 
делать немедленно.

На протяжении последних лет пе-| 
чать и трудящиеся Томска не раз| 
поднимали вопрос о плохой органи
зации торговли ранними овощами и| 
картофелем в нашем городе.-Однако| 
и критика, и советы, и рекоменда-| 
дни не возымели действия.

Областное управление торговли,

место, команда «Чайка» — 
второе. Третье место заняла 
команда «Ракета».

В ходе соревнований выяви
лись способные юные футболи
сты, из которых жюри особо 
отметило вратаря команды 
«Чайка» Гену Батюка, защит
ника «Волны» Колю Матюшко- 
ва, полузащитника «Ракеты» 
Вову Тоескулова и нападающе
го Сережу Якурнова, капитана 
команды «Спартак».

Игры на приз «Кожаного 
мяча» в масштабах области про
водились впервые. В них участ
вовало 340 команд, в которых 
насчитывалось около 5000 
юных футболистов. Это значи
тельно больше, чем было в ми
нувшем сезоне.

В. ПОПЕЛЬ,
председатель областной 

федерации футбола.
V

НА СНИМКЕ: момент игры 
юных футболистов Томска н 
Бакчара.

Фото И. Пусговойтенко.

К о м а н д а  « з в е з д »  без  Пеле

Щ т

1 Ш

ЛОНДОН, 1 августа. (Спец, 
корр. ТАСС). Пеле остался за бор
том символической сборной 
«звезд», окончательный состав ко
торой опубликован английской ас
социацией футбольных журнали
стов. И еще в ней одно изменение 
по сравнению с ранее предложен
ным вариантом лучших 11 игро
ков нынешнего чемпионата мира 
(команда «комплектовалась», исхо
дя из тактической схемы 1 плюс 4 
плюс 3 плюс 3). вместо испанца 
Сэнчиса включен участник четы
рех мировых форумов 36-летний 
защитник Джалма Сантос.

Вот одиннадцать избранников 
спортивных журналистов: Бэнкс
(Англия), Сантос (Бразилия), 
Шульц (ФРГ), Мур (Англия), Мар- 
цоляни (Аргентина), Беккенбауэр 
(ФРГ), Бобби Чарльтон (Англия), 
Воронин (СССР), Бене (Венгрия), 
Эйсебио (Португалия), Оимоэс 
(Португалия).

«Король бомбардиров» 23-лет
ний негр Ферейра Эйсебио, забив
ший в финальном турнире чемпио
ната 9 голов, получил специальный 
приз клуба любителей футбола. 
«Рыцарский мост» — 1.000 фун
тов стерлингов (2.800 долларов).

СОВЕТСКИМ ФУТБОЛИСТАМ -  БРОНЗОВЫЕ МЕДАЛИ
ЛОНДОН, 1 августа. (Спец, 

корр. ТАСС А. Качалов). 11 фут
болистов сборной СССР, занявшей 
четвертое место в чемпионате ми
ра, по решению международной 
федерации футбола удостоены

бронзовых медалей. Награды по
лучили: Л. Яшин, В. Пономарев, 
А. Шестернев, В. Данилов, 
М. Хурцилава, И. - Сабо, В. Воро
нин, И. Численно, А. Банишев- 
ский, Э. Малафеев и Г. Хусаннов.

П р а з д н и к  н а  Т о м и

ГАСТРОЛИ ТЕРНОПОЛЬСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО 

УКРАИНСКО ГО
М УЗЫ КАЛЬНО -ДРАМ АТИЧЕС КО ГО  

ТЕАТРА им. Т. Г. Ш ЕВЧЕНКО
(в пом ещ ении  л е тнего  театра город- 

|с к о г о  сада)
3 ав густа  — « Ц ы га н ка  Аза». 

— «3.
I ни».

4 ав густа  — «Засоренны е источниI».
Н ачало с п е кта кл е й  — в 19 час. 30

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «О сетинская ле 
генда» —  9, 10-40, 12-20. 14. 15-40
17- 20, 19, 120-40, 22-20.
М алый зал — «А ква л а нги  на дне»
— 9-30, 11-15, 13, 14-45. 16-30
18- 15. 20. 21-45.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Корабли не 
ум ир аю т»  — 12-50, 15-50. 16-55.
18, 19-05. « К а к  б ы ть  лю бим ой» —
9. 10-55. 13-55, 20-10, 22-05.

«ОКТЯБРЬ»
Г олубой зал — « А квал а нги  на 
дне» — 9, 10-45, 12-30, 14-15
16, 17-45, 19-30. 21-15.
Зелены й зал «О сетинская ле
генда» — 9/30, 11-15, 13, 14-45
16- 30. 18-15, 20, 21-45.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «П риклю чения  
П и тки н э  в больнице» — 9-40, 
11-30, 13-20, 15-15. 17. 18-50. 20-40, 
22-25.
М алый зал — «О сетинская леген
да» — 9-20. 11. 12-40, 14-20, 16,
17- 40, 19-20, 21, 22-35.

«ПИОНЕР»
— «Человек-ам ф ибия» — 9-30
11-20, 13-10, 15. «За м ной, ка 
нальи!» — 16-50, 18-40, 20. 22-20

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

— «Дни летны е» — 10, 11-50, 13, 
14-50, 16, 17-50, 19, 20-50. 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СРЕДА, 3 АВГУСТА

18.00. Вам. малыши! 18.15. «За здо-
Томский ГОРИСПОЛКОМ ДОЛЖНЫ нако- t e *  1 а Т 5 ЛГГ м \Т а » С0Ч ™ 0 0ваГки0й 
нец , навеСТИ порядок В с н а б ж е н и и !фильм. 19.00. «И скусство  артиста -са- 
том ичей  овощ ами.

В. НОЗДРИН, 
зав. нештатным отделом тор
говли и общественного питания 
Ленинского райисполкома;

С. ДЕМБИЦКИЙ, 
нештатный корреспондент газе
ты;
Л. ТИТОВА, наш корр.

I т и р и к а  И льи Набатова». 19.25. О черк 
I «У дивительны е частицы ». 19.40. Мо
л о д е ж н ы й  час. В програм м е: «Т ру
д о в о й  студенчесний  сем естр»; «Вузы 
I о ткр ы в а ю т  деери»; о ч е р к  «Нам 17»; 
I « К и н о экр а н  ю но сти » . 20.40. Н овости. 
121.00. Х уд о ж е стве н ны й  ф ильм «Год, 
I нам ж и зн ь » . По м отивам  романа 
I Г. С еребряковой  «П охищ ение огня»  
(первая серия).

А В А ШЕ МНЕНИЕ?
П Р А З Д Н И К  С О С Е Д С Т В А

Томскому управлению карьера- 
|ми требуются на работу в г. Том
с к е : горные мастера, бульдозери- 
|сты, слесари.

Обращаться: г. Томск, Москов- 
|ский тракт, 109, телефон 
|№ 2-43-96. ' 3 — 2

Воскресный отдых. Вообще от
дых. Как и кто его организует? В 
большинстве люди проводят воск
ресенье кто как сумеет. Одни уез
жают в лес, другие уходят на ми
чуринские участки, а третьи почти 
все свободные часы досуга часто 
тратят на бессмысленное забива
ние «козла» и выпивку.

О вкусах, как говорят, не спо
рят, но вкусы воспитывают. И это 
совсем не простое дело. Мне ду
мается, что большое значение в 
воспитании вкуса, умения отды- 
хать;должно принадлежать нашему 
дому и двору, в котором мы жи
вем.

Представьте себе большой, мно

гоквартирный дом. В лучшем слу- по шахматам 
чае жильцы его знают друг дру
га в лицо. Даже на лестничной 
клетке соседи чаще всего только 
здороваются. А  если в квартире 
живут две семьи, то нередки и 
ссоры. По пустякам, но ссоры. А 
что если попытаться один раз в 
год проводить в нашем городе 
праздник соседства, праздник 
большого дома?

Пусть в эгот день в каждом дво
ре и подъезде соседи по дому бу
дут вместе. Пусть во дворе будут 
музыка, детская я взрослая им
провизированная самодеятельность, 
танцы под радиолу. Могут быть 
всеобщий чай, игра на первенство

демонстрация луч-

Твмский Дом научно-техниче
ской информации и пропаганды 
приглашает на работу инженеров 
и техников. Зарплата 90 руб. 

Обращаться: г. Томск 29, про
ших платьев женщин, всеобщее! спект имени Фрунзе, 20, комната 
обозрение коллекций филателистов 187. 2 — 1
и нумизматов, диспут о воспитании Томская областная база «Сель- 
подростков, любительские кино- I хозтехники» приглашает на посго- 
фильмы, показ личных библиотек. I энную и временную работу, груз- 

Конечно, это требует большой |чиков, электрокарщиков, шоферов, 
подготовки. В каждом доме надоIтабельщика, грузчиков-строповщи- 
заранее разработать сценарийIков, кладовщиков тракторных за 
праздника на весь выходной. I пасных частей, приемосдатчиков. 
Праздник может начаться во дво-| каменщиков, штукатуров, плотнн- 
ре л закончиться в пригородном Iков, техников-строителей. 
лесУ- | Обращаться: г. Томск, Дормаш

Интересно, как встретят это|31-П , проезд на автобусе № 3, 
предложение томичи? |остановка «Первые Сенные», теле-

А. АРКАДИН, 1 " ----------
инженер.

фон № 2-22-62. 3 — 3

О  Р  О  П К  Е  Е  Т П О С Е Л О К
Работники Усть-Чулымской

сплавной конторы вместе с общест
венностью поселка Новостройка 
Молчанс-вского района . проводят 
большую работу чо приведению R

порядок улиц. Дорожное полотно 
всюду тщательно прогрейдировано. 
Началась засыпка его гравием. 
Большинство жителей поселка ре
монтирует около своих домов или

Требуются: ученики (мужчины и 
женщины), грузчики, электрики 
3 — 5 разрядов, бухгалтер, жестян
щики, подсобные рабочие, упаков
щик, художник, электрогазосвар- 

строит заново тротуары и штакет-|щик, слесари, уборщицы, дворник, 
ные ограды. В центре поселка, око-(приборист, товаровед, инженер-
ло здания клуба, разбивается боль-1 конструктор.
шой скьер. I Обращаться: г. Томск, проспект

В. МАЙКОВ. | имени Фрунзе. 240. 3 — 2

В воскресенье в честь Дня Во
енно-Морского Флота на город
ском пляже, расположенном на 
Семейкином острове на Томи, со
стоялся большой водно-спортив

ный праздник. Пляж был 
празднично расцвечен флагами 
ДОСААФ и морскими флагами. 
Была устроена фотовыставка ра
бот секций морского клуба, выстав
ка моделей и водолазного снаря
жения. После парада начались 
соревнования по гребле. В них 
победила команда Томского реч-

«ого порта. Затем состоялись по
казательные заплывы на водных 
лыжах, хождение на скуттерах, 
спуски водолазов под воду и пла
вание в аквалангах. Состоялся 
также запуск моделей судов.

Показательные выступления 
спортсменов ДОСААФ и хорошая 
погода привлекли на пляж мяог® 
томичей. М. АКИМОВ.

□ 6 августа Цирк. Горсад 6 августа
g ОТКРЫТИЕ ГАСТРОЛЕЙ
§ АРТИСТОВ КИЕВСКОГО ЦИРКА
g Большая разнообразная программа

(в двух отделениях). "  "* ■ ’
Начало — в 20 час. В субботу — два представления. Нача- g 

g ло — в 16 и 20 час. g
□ В воскресные дни — 3 представления. Начало — в 12, 16 и °
g 20 час. 8
a □
PdaDDanDnDDanaooaonannaaannaaaooaanaaannanaoDoaoananDDOooaaooaoQBcnaaDDO

ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ ГОРОДСКОЙ 
ТЕЛЕФОННОЙ СЕТИ!

В СдВт л  с пеРеключение'М подстанции «Дзержинская» на но
вую АТС номера этой подстанции, начинающиеся на 297, из
меняются: вместо 297 будет 457. Например, номер 2-97-00 бу
дет 4-57-00, был 2-97-06, будет 4-57-06 и т. д.

Изменение номеров будет произведено с 6 августа.
Внесите изменение в свой телефонный справочник.
Справки по изменению номеров можно получить по 09

2 — 1

ТОМСКИЙ ТЕХНИКУМ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО 
ТРАНСПОРТА

ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ НАБОР 
На„ специальности «Строительство и эксплуатация путевого 

хозяйства» и «Эксплуатация железных дорог». Принимаются 
лица с образованием 8 — 10 классов.

Условия приема общие. Прием заявлений до 15 августа. 
Адрес техникума: г. Томск 23, улица Стародеповская, 5, те

лефон .Ns 2-24-69.

Зам. редактора
Е. М. ШАТОХИН.

Томскому заводу «Республика» 
требуются: токари, слесарь-инстру
ментальщик, дворник, электро
сварщики, котельщики, слесари- 
сборщики, литейщики, вагранщи
ки, подъемщик, уборщица, подсоб
ные рабочие.
' Обращаться: г. Томск 3, улица 
Белая, 3, отдел кадров. 3 — 3

Завод резиновой обуви пригла
шает на работу: техников-теплотех- 
ииков, техника-механика, механика 
по швейным машинам, электро
сварщика, жестянщиков, слесарей- 
сантехников, слесарей-ремонтников, 
золыциков, кочегаров, плотников, 
каменщиков, штукатуров, ученнц- 
калошниц, рабочих (женщин и 
мужчин) для работы в цехах, по
жарников, уборщиц, сторожей.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Карла Маркса, 7, отдел кадров

2 — 1

Томскому драматическому теат
ру требуются на постоянную оабо- 
ту электроосветители.

Обращаться в часы занятий.

ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ №  17 
„  г. Томска

ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ н а б о р
фессиям!Х<'Я' окончивших 18— 11 классов, для обучения по про-

Монтажник-вакуумщик (принимаются только девушки).
Наладчик ооорудования -электровакуумного производства
Токарь-универсал.
Слесарь-инструментальщик по штампам, приспособлениям и 

пресс-формам.
Слесарь по ремонту электрооборудования трамвайных вагонов.
Водитель трамвая (принимаются только девушки).
Поступающие сдают на имя директора училища документы: 

заявление, аттестат зрелости, характеристику, 6 фотокарточек 
размером 6X 4  см и медицинскую справку о допуске к работе 
по избранной специальности.

Срок обучения — 1— 2 года.
Начало занятий с 1-го сентября 1966 года.
Успевающим выплачивается стипендия 23 руб. 50 коп в 

месяц.
Отличникам учебы размер стипендии увеличивается на 25 

процентов, а по окончании училища они зачисляются в вузы на 
обучение без отрыва от производства вне конкурса.

За справками обращаться; г. Томск 29, проспект имени 
Фрунзе, 14, комната № 8, телефон № 2-46-46, приемная ко
миссия ТУ № 17.

Заводу «Металлист» требуются: 
строительные рабочие (каменщи
ки, штукатуры, плотники), бухгал
тер, нормировщик, токарь, элект
росварщики, фрезеровщик, стро
гальщик. слесарь-сантехник, фор
мовщики, шофер.

Обращаться; г. Томск 9, улица 
Розы Люксембург, 121. 3 — 2

Томскому управлению лесного 
хозяйства требуются на постоян
ную работу старший инженер-поч
вовед почвенно-химической лабо
ратории и старший техник-анали
тик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 20, комната 73.

2— 2

Проектно-конструкторскому бю
ро при комбинате «Томлес» требу
ются: техники и инженеры— строи
тели, сантехники, техники и инже
неры— дорожники на изыскатель
ские и проектные работы.

Обращаться: г. Томск 3, Кузнеч
ный взвоз, 12, телефон Мв 2-44-11

2 - 1

Кирпичный завод Ms 2 пригла
шает экономиста для работы в по
селке Копылове. Квартира предо
ставляется. Для работы в г. Том
ске — выставщиков, садчиков, 
съемщиков кирпича ( мужчин и жен
щин). кочегаров, подкатчиков уг
ля, фрезеровщика и слесарей.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться- г. Томск, Иркут
ский тракт, 47, автобус №  9.

2 — 1

Вновь открывающемуся техни
ческому училищу № 18 требуются 
на постоянную работу: преподава
тели технических дисциплин, ма
стера производственного обучения 
на группы токарей, слесари-ремонт
ники, шлифовщики, фрезеровщик, 
контролер, заведующий хозяйст
вом, секретарь-машинистка, счето
вод-кассир, уборщица.

Обращаться, г. Томск 34, улица 
Нахимова, 6, комната 19, останов
ка трамвая «Лагерный сад».

Томскому электромеханическому 
техникуму к началу учебного года 
требуются штатные преподаватели 
по следующим предметам: техно
логия производства кабелей и про
водов, испытание кабелей и прово
дов, электроматериалы, основы 

электротехники, техника безопас
ности, монтаж электрооборудова
ния, черчение, английский язык, 
технология материалов, экономика, 
организация и планирование про
изводства.

Здесь же срочно требуются сче
товод-кассир, столяр.

Обращаться: г. Томск 3. пере
улок Макушина, 8. 2 — 1

Телеф оны: ответ. секре та ря  —
2-31-19, секре та ри ата  — 2-42-40; от- 
делов: п а ртий н ой  ж и з н и  — 2-52-23, 
пропаганды  — 2-47-45, пром ы ш ленно , 
оти, строительства  и тра н спо р та  — 
2-37-75, се л ьско хозя й ствен н ого  — 
2-37-39, науни  и ш кол  — 2-42-46, со
ве тско го  строительства  и быта — 
2-37-77, писем  и рабсел ькоровской  
сети  — 2-37-38 и 2-31-47, инф орм а
ции  — 2-51-61, б ух га л те р и и  и отде
ла объявлений  — 2-37-36, стен огра 
ф и стки  — 2-52-02.

г. Томен 50, типограф ия Ns 2 «Крас
ное знамя».

К301442. З аказ  Л6 2633.
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